

Gobierno destacó récord de creación de empresas en 2018

Viernes, 11 de Enero de 2019 - Id nota:826447

Medio : Cooperativa On Line
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$1191680.-
Fuente : goo.gl/zQs1HZ
Tamaño : 19 x 64

[Ver completa en la web](#)

Tópicos: [Economía](#) | [Empresas](#)

Gobierno destacó récord de creación de empresas en 2018

Publicado: Viernes, 11 de Enero de 2019 a las 16:57 hrs. | Periodista Digital: [Cooperativa.cl](#)

- El ministro José Ramón Valente afirmó que las 132 mil empresas creadas "muestran un Chile en marcha".
- Desde las pymes plantearon que esto no garantiza más empleo ni que sean sostenibles en el tiempo.



Llévatelo:

El ministro de Economía, **José Ramón Valente**, destacó este viernes **la creación de 132 mil empresas en Chile durante el 2018, una cifra récord desde que partió el registro electrónico en 2013.**

En una panadería en Ñuñoa, con pizarra en mano, el secretario de Estado entregó estos datos que, a su juicio, ratifica la buena marcha económica del país.

La cifra, que representa un crecimiento cercano al 12 por ciento en comparación con la misma fecha del año pasado, muestra que al día se crean 362 empresas en el país, de las cuales un 33 por ciento son creadas por mujeres.

Del total de las empresas creadas en 2018, el 77,2 por ciento correspondió a compañías constituidas en el Sistema de Registro de Empresas y Sociedades (RES), mientras el 22,8 por ciento restante se realizó a través del Diario Oficial (30.142 compañías), todas a través de la plataforma "Empresa en un Día".

"Esto nos demuestra básicamente que las cifras tienen personas detrás, no caen del cielo. Las cifras en realidad representan el esfuerzo de estos chilenos que son emprendedores y que crean estas empresas", manifestó Valente.

El titular de Economía agregó que **"esas 132 mil empresas creadas representan un 12 por ciento de aumento respecto del año inmediatamente anterior y nos muestran un Chile en marcha.** Necesitamos muchos más Josés, muchas más Macarenas para que el 2019 también Chile siga en marcha y siga creciendo bien, y este dinamismo de la economía se traduzca en oportunidades".



José Ramón Valente ✓
@josevalente



🚩 **Récord histórico** 📈!

Más de 132 mil NUEVAS empresas creadas en 2018 🌞
Esto es una gran noticia pues representa un alza 📈 del 11,9%
con respecto al 2017, donde además las mujeres 👩
emprendedoras crecen un 16,2% 📈 **#ChileEnMarcha** 🇨🇪

📍 399 12:38 - 11 ene. 2019

Las dudas que plantean las pymes sobre el indicador

Sin embargo, desde las pymes plantearon sus dudas respecto a este indicador, pues advierten que el que se creen empresas no garantiza más empleo ni que sean sostenibles en el tiempo.

"Esto no que quiere decir que la gente tenga mucho capital para ampliar una empresa, no lo necesitas", indicó la directora de Unapyme, **Gianina Figueroa**.

Y agrega que "las otras dudas que quedan también son: **¿esto va a dar empleo? ¿Está generando empleo esta creación de estas 132 mil empresas que se han creado en el 2018?**".

"Depende mucho de cómo uno vea. Me parece bien que se puedan crear empresas de este tipo por la rapidez que se crean en Chile, pero **¿serán realmente empresas que darán riquezas para el país, que generarán empleo, que podrán sostenerse en el tiempo?**", preguntó.

En Chile, el 95 por ciento de las empresas son MiPyme, 4 por ciento medianas y 1 por ciento grandes empresas, por lo que el subdirector de Soluciones Corporativas de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile, **Pablo Barberis**, comenta que la mayor parte "son básicamente autoempleo".

"Generan un círculo pequeño de empleabilidad, pero para confirmar eso **hay que ver cuántas de estas empresas sobreviven al año** para ver cuánto de esas siguen creciendo, y se transforman en empresas de mayor envergadura", explicó.

Cifras de la Superintendencia de Insolvencia y Reemprendimiento indican que **durante el 2018 1.341 empresas cerraron en Chile**, 332 más que en 2017.